

Fecha: 15-12-2024 Medio: El Pingüino Supl.: El Pingüino

Noticiă general

Título: El fuifiro de la prensa, actor clave de la democracia, ante un complejo escenario

Pág.: 17 Cm2: 682,0

5.200 Tiraje: Lectoría:

15.600

Favorabilidad: No Definida



PARA LOS REPRESENTANTES DE LOS DIVERSOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN, ÉSTA FUE UNA OPORTUNIDAD PARA INTERCAMBIAR VALIOSAS EXPERIENCIAS Y ABORDAR RETOS TAN RELEVANTES COMO LA IRRUPCIÓN DE LA INTELIGENCIA ARTIFICIAL Y EL AUGE DE LAS REDES SOCIALES, ENTRE OTROS FENÓMENOS QUE AFECTAN EL EJERCICIO PERIODÍSTICO.

Pedro Esocbar A. pescobar@elpinguino.com

lue una experiencia inspiradora, pero también desafiante y, a ratos, hasta amenazante y estremecedora.

En un mundo donde las redes sociales se extienden como poderosos y, a ratos, incontrolables constructores de la realidad, desde la cotideaneidad íntima de un celular, representantes de 50 medios de comunicación de todo Chile, agrupados en la Asociación Nacional

de la Prensa, se reunieron para abordar éste y otros desafíos y reivindicar la importancia de contar con un periodismo libre

y de calidad para mantener así la plena vitalidad de la libertad de expresión, base fundamental de toda democracia.



DESTACADOS EXPOSITORES ABORDARON TEMAS DE GRAN RELEVANCIA PARA EL FUTURO DE LA PRENSA NACIONAL.



DURANTE LA CENA ANUAL DE LA PRENSA 2024, LA ANP ENTREGÓ IMPORTANTES RECONOCIMIENTOS.



EL IMPRESIONANTE TEATRO DEL LAGO DE PUERTO VARAS FUE VISITADO POR LOS ASISTENTES AL ENCUENTRO.



 Fecha: 15-12-2024
 Pág.: 18
 Tiraje: 5.200

 Medio: El Pingüino
 Cm2: 340,6
 Lectoría: 15.600

 Supl.: El Pingüino
 Favorabilidad: ■ No Definida

Tipo: Noticia general

Título: El fuifiro de la prensa, actor clave de la democracia, ante un complejo escenario



(A la prensa) la necesitamos más que nunca, pero está más amenazada que nunca... si cae la libertad de prensa, lo que verdaderamente se desmiembra, estropea y deteriora es la democracia".

# Carlos Peña, columnista, abogado y ganador del premio de la ANP "Libertad de Expresión 2024".

El presidente de la Asociación Nacional de la Prensa (ANP), Eduardo Sepúlveda, destacó los enormes retos que enfrenta el periodismo, en momentos que las redes sociales, la inteligencia artificial y las fake news cobran cada vez más protagonismo en la discusión pública.

Sepúlveda encabezó en Puerto Varas el 32º Encuentro Nacional de Diarios Regionales, organizado por la ANP y donde participaron 50 medios de todo Chile, entre ellos, Pingüino Multimedia, como integrante de la ANP.

Al hacer el balance del evento, Sepúlveda declaró: "Estamos muy felices, porque tuvimos una gran asistencia de medios de comunicación, representantes de Anatel, representantes de la Archi, nuestros invitados internacionales, creeemos que el contenido estuvo muy bueno dentro de las expectativas que esperábamos".

## MOMENTO CRÍTICO

Un hito especial de este evento fue la premiación al rector de la Universidad Diego Portales y destacado columnista, Carlos Peña, por su constante defensa de la libertad de expresión.

Peña recibió el premio durante la Cena Anual de la Prensa, celebrada durante el encuentro, ocasión en la cual afirmó que la prensa es más necesaria que nunca, como un actor clave de la democracia, pero al mismo tiempo, está más amenazada que nunca, lo que

pone en riesgo el valor de la democracia.

El presidente de la ANP, Eduardo Sepúlveda, compartió plenamente estas palabras. "Es un mensa-je muy revelador y eso, más que no verlo, hay que verlo de cerca y tenemos que ocuparnos de eso. Es un mensaje inspirador por una parte, aterrador por otra, pero bueno, es lo que se necesita hacer para que nos movamos para defender el periodismo de calidad".

-¿Y qué herramientas deja este evento para

ello?
"Deja muchos modelos de negocios exitosos, que se pueden adoptar por otros medios de comunicación, hay una serie de herramientas de nuevas tecnologías de inteligencia artificial que permiten un

66

"Queremos seguir trabajando juntos, donde cada uno desarrolle el rol que le corresponde y permita profundizar nuestra democracia, el debate de ideas y la construcción de un Chile mejor".

periodismo más eficiente v

nos deja la convicción que

tenemos que decirle a la comunidad, al país, a las

personas, que deben apoyar el periodismo, porque

el periodismo es parte de

Una de las novedades

del encuentro fue la creación de una instancia de

verificación de datos por

Al respecto, Sepúlveda declaró: "Uno de los ob-

jetivos de la ANP es que

tenemos que demostrarle al país, que los medios

de comunicación serios, de calidad, tradicionales,

estamos comprometidos

con la verdad y, por lo tanto, vamos a hacer un

gran esfuerzo por verificar contenidos, de modo

que si bien circulan conte-

nidos de desinformación,

la democracia".

VERIFICACIÓN

parte de la ANP.

Nicole Cardoch, subsecretaria de Gobierno.

66

El mensaje de Carlos Peña (sobre el valor y los peligros hacia la prensa) es muy revelador y eso en lugar de ignorarlo, hay que verlo de cerca y tenemos que ocuparnos de aquello".

# Eduardo Sepúlveda, presidente de la ANP.

nosotros tratar de pararlo y entregar los datos duros".

-¿Es un compromiso con la verdad o con la búsqueda de la verdad, entendiendo que en Ciencias Sociales, la verdad es mucho más compleja que un dato?

"Es el compromiso con la verdad, la búsqueda de la verdad, pero entendiendo que la verdad son los hechos, es lo verificable, lo que se puede demostrar en un procedimiento, por supuesto que la verdad ha evolucionado en la historia, como que la Tierra era plana, en un principio y luego se demostró, es que era redonda, porque hubo evidencia de que aquello y eso nos condujo a algo más parecido a la verdad. Si en el futuro, encontra-

mos que la Tierra no es redonda, sino hexagonal, bueno está bien, pero por ahora, lo que podemos demostrar y verificar es que es redonda, así que es el compromiso con la verdad y la búsqueda de la verdad".

#### **ENCUENTRO**

El concepto del encuentro fue "Una prensa cada vez más viva, modelos para una prensa libre y sostenible", donde se destacó la sostenibilidad de los medios, y la responsabilidad que tiene la sociedad civil en ello, para garantizar la libertad de expresión y la democracia. La Cena Anual de la

La Cena Anual de la Prensa fue realizada en Puerto Varas (Región de Los Lagos) y fue organizada por la Asociación Nacional de la Prensa





Pág.: 19 Cm2: 350,1 Fecha: 15-12-2024 Tiraje: 5.200 El Pingüino 15.600 Medio: Lectoría: El Pingüino Favorabilidad: Supl.: No Definida

Tipo: Noticia general

Título: El fuifiro de la prensa, actor clave de la democracia, ante un complejo escenario

(ANP), junto a El Ḥeraldo Austral -y Paola Álvarez como su directora- como medio anfitrión. Ahí los distintos actores coincidieron en la importancia de propiciar la sostenibilidad de la prensa para defen-der la libertad de prensa, y lo necesaria que es esta para el funcionamiento

de la democracia. Durante el Encuentro, Eduardo Sepúlveda, presi-dente de la ANP, se refirió además a las palabras del historiador y filóso-fo Yuval Noah Harari, y a su último libro Nexus, donde se señala que la democracia es una red de información distribuida con mecanismos de auto-corrección sólidos, donde el Gobierno es la institu-ción más poderosa, y por ende, una suficientemente interesada en ocultar hechos inconvenientes, por ello deben ser otros los llamados a supervisar la búsqueda de la verdad. "Hay que hacer todo lo que esté a nuestro alcance para defender y apoyar a esas tres instancias (tribuna-les de justicia, medios de prensa y universidades)", aseguró Sepúlveda. "(A la prensa) la nece-

sitamos más que nunca, pero está más amenazada que nunca. En los

periodistas, los medios de comunicación y en la prensa en particular, necesita prevalecer una actitud alerta frente a estas amenazas que hoy día padece la libertad de prensa. Porque, si cae la libertad de prensa, si se deteriora, se estropea o se desmiembra; lo que verdaderamente se desmiembra, se estropea y se deteriora, es la democracia", asegu-ró Carlos Peña, abogado, profesor universitario, rector de la Universidad Diego Portales y columnista, en su discurso de agradecimiento al recibir el premio Libertad de Expresión 2024.

### **GOBIERNO**

Por su parte, Nicole Cardoch, subsecretaria general de gobierno, adelantó que el gobierno presentó un proyecto -que ya está en el segundo trámite constitu-cional- que busca proteger a periodistas y personas trabajadoras de las comunicaciones, inspirado en un modelo propuesto por la Unesco, que bus-ca garantizar un entorno seguro para quienes investigan temas delicados como puede ser el medio ambiente o el crimen orga-nizado. "Queremos seguir trabajando. juntos, donde



EL ENCUENTRO SE REALIZÓ BAJO EL CONCEPTO DE "UNA PRENSA CADA VEZ MÁS VIVA, MODELOS PARA UNA PRENSA LIBRE Y SOSTENIBLE" Y OFRECIÓ VALIOSAS HERRAMIENTAS DIGITALES PARA LOS MEDIOS DE REGIONES.

cada uno desarrolle el rol que le corresponda, y per-mita profundizar nuestra democracia, el debate de ideas, y la construcción de un Chile mejor", concluyó la subsecretaria.

## COMPROMISOS

Finalmente, Eduardo Sepúlveda señaló que el periodismo es una actividad de la sociedad civil

debe ser principalmente la sociedad civil la que se preocupe de la sustentabilidad económica del periodismo. Él planteó tres propuestas concretas: "Las personas naturales, todos nosotros, debiésemos estar suscritos al menos a un medio de prensa. Por otra parte, las empresas deberían incorporar dentro de sus programas de

responsabilidad social empresarial el apoyo a medios de comunicación con suscripciones para sus empleados y con el destino de un porcentaje de su pre-supuesto de avisaje para medios de comunicación tradicionales. Finalmente, los gobiernos deberían involucrarse lo menos posible y tan sólo buscar elementos para favorecer la inversión en medios de

comunicación". El Encuentro de Diarios Regionales 2024 concluyó con un renovado compromiso de fortalecer la prensa regional y nacional como pilar de la democracia, y el convencimiento de que el periodismo es una herramienta esencial para construir un país mejor.